

## Viernes 28 de septiembre 2012

Última modificación 28.09.2012

**El Financiero Economías avanzadas podrían sufrir una nueva contracción** Eduardo Jardón Existe un riesgo significativo de que las economías avanzadas vuelvan a sufrir una contracción, lo que pondría fin al periodo de calma que han experimentado los países emergentes en los dos últimos años, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Para el organismo multilateral, las tensiones sobre la deuda soberana y la banca en Europa, así como el riesgo de un precipicio fiscal en Estados Unidos, representan una amenaza para el crecimiento global. En un capítulo del informe Perspectivas de la economía mundial, destacó que las economías emergentes presentan actualmente una mayor fortaleza que en décadas anteriores, pero no son inmunes a los choques del exterior. P.C. FMI, economía mundial, deuda, crisis Cuentas claras, amistades largas. La reforma del presidente Calderón a la Ley de Contabilidad "Cuentas claras, amistades largas", reza el refrán que hoy viene a cuento en ocasión de la iniciativa que el presidente Felipe Calderón sometió al Congreso, a través de la Cámara de Senadores. Me refiero al proyecto que reforma la Ley General de Contabilidad Gubernamental (Ley de Contabilidad), que tiene como objetivo transparentar y armonizar la información financiera relativa a la aplicación de recursos públicos en los distintos órdenes de gobierno. A través de esta ley, aprobada en 2008, el Congreso estableció principios y criterios para armonizar, homologar y estandarizar los registros de las transacciones y la presentación de la información financiera de la Federación, estados, municipios, organismos autónomos y el sector paraestatal. P.C. finanzas públicas, reformas, Ley General de Contabilidad Gubernamental

**Buscan flexibilizar acuerdo automotor** Miguel Ángel Pallares Gómez La Federación Nacional de Distribuidores de Vehículos de Brasil (Fenabrave) informó que existe un "esfuerzo decidido" de su país por renegociar los cupos o límites para las importaciones de vehículos provenientes de México establecidos tras los cambios al Acuerdo de Complementación Económica (ACE) 55. El organismo previó escasez de algunos modelos para inicios de 2013, lo cual mermará el crecimiento de las ventas en el país sudamericano. Para 2012, Brasil espera un crecimiento de 5 por ciento en ventas de autos, equivalente a colocar 3.6 millones de unidades. P.C. Brasil, industria automotriz

**Pérdidas de 212 mil mdp por inseguridad** Eduardo Jardón Las pérdidas y gastos en que incurrieron los hogares en México, a causa de la inseguridad, ascendieron a 212 mil millones de pesos en 2011, calculó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Tal monto equivale a 1.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y resultó principalmente de las pérdidas por 150 mil 619 millones de pesos a causa de delitos. Otros ocho mil 797 millones representaron los gastos que realizaron las víctimas por daños en la salud y 52 mil 443 millones de pesos suman las erogaciones que tuvieron que realizar las familias en medidas preventivas contra la delincuencia. P.C. INEGI, inseguridad

**Lamentan ganaderos persecución de la SE** (Héctor A. Chávez Maya) Es lamentable el proceso de persecución que ha iniciado la Secretaría de Economía (SE) en contra de los productores de leche que declararon un posible incremento en el precio del alimento. Vicente Gómez Cobo, presidente de la Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros, acusó también que las autoridades federales, lejos de apoyarlos ante los incrementos de sus insumos, que ponen en peligro de desaparición a miles de productores, intenten acabar con el sector. "Es una persecución. Como no han sido capaces de fomentar la producción, están viendo cómo terminar con lo que queda." P.C. Secretaría de Economía, ganadería, leche, producción, precios

**El salario mínimo perdió 5% del poder de compra en 6 años** Zenyazen Flores En lo que va del sexenio calderonista, el salario mínimo ha perdido 5 por ciento de su poder adquisitivo, basados en la evolución del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), pero si se evalúa considerando sólo los productos de la canasta básica la merma es de 32 por ciento, reveló el Observatorio del Salario de la Universidad Iberoamericana. Productos como el frijol, huevo, tortilla de maíz, pan, carne de res, sopas instantáneas, harinas de trigo, agua embotellada, pasta para sopa y café soluble son los que han influido en mayor medida para que el poder adquisitivo de los salarios de los trabajadores se haya deteriorado. Tan sólo el frijol y el huevo han registrado una inflación de 15 y 11 por ciento, respectivamente, de enero a agosto de 2012. P.C. salario, INPC

**DF, Nuevo León y Querétaro, los estados más competitivos** Zenyazen Flores El Distrito Federal, Nuevo León y Querétaro ocupan el podio por ser las entidades más competitivas, donde la brecha entre el primero y el segundo lugar se reduce hasta prácticamente un "empate técnico", mientras que Tlaxcala, Oaxaca y Guerrero ocupan los últimos puestos. Basados en el informe La competitividad de los estados mexicanos 2012, de la EGAP, Gobierno y Política Pública del Tecnológico de Monterrey, los estados de México, Quintana Roo, Chihuahua, Tamaulipas y Yucatán se encuentran "a media tabla" y presentan diversas áreas de oportunidad. En conferencia de prensa para presentar el informe, Marcia Campos y Elvira Naranjo, especialistas del instituto, aclararon que no se trata de "aprobar o reprobar estados". P.C. entidades federativas, competitividad

**Pierde dinamismo la industria manufacturera** Eduardo Jardón La capacidad de la planta utilizada por la industria manufacturera frenó su avance en los últimos meses. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que este indicador se ubicó en 81.1 por ciento en julio, por debajo del resultado obtenido en mayo y junio. El ligero retroceso se debe a la pérdida de dinamismo en la actividad fabril, ocasionada por la desaceleración en Estados Unidos, país al que destina gran parte de su producción. Las perspectivas apuntan a un menor avance en la producción, lo que disminuirá el uso de la planta industrial. P.C. INEGI, industria manufacturera Reforma

Deja México ir ingreso 'verde' Por Ulises Díaz Cd. de México México (28 septiembre 2012).- Debido a los altos subsidios que México aplica al consumo de energéticos, el País se ubica en los últimos lugares en materia de recaudación ambiental respecto a los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Las economías de esta organización recaudan impuestos que se cobran por emisión de contaminantes, consumo de energéticos y combustibles, uso de pesticidas y fertilizantes y solventes, entre otros. Por ejemplo, Países Bajos recauda al año por este concepto un equivalente a 4.5 por ciento de su PIB, mientras que Dinamarca y Turquía obtienen ingresos superiores a 4 por ciento, según datos de la institución. Entre las economías que menos logran recabar están Canadá, que apenas ingresa 1.08 por ciento equivalente a su PIB; Chile con 1.01 por ciento, y EU, con 0.8 por ciento. P.C. OCDE, sector energético, medio ambiente, política fiscal

Eleva México producción de cobre y plata Por Reuters Cd. de México México (28 septiembre 2012).- La producción de cobre en México creció un 22.7 por ciento interanual en julio en tanto que la de plata repuntó un 5 por ciento, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). México produjo 37 mil 664 toneladas de cobre en el mes, un resultado impulsado en gran parte por la mina Buenavista, llamada anteriormente Cananea y propiedad del gigante Grupo México, que reabrió en el 2010 luego de estar cerrada durante tres años debido a una huelga. En tanto, el INEGI dijo que la producción de plata repuntó un 5 por ciento interanual en julio a 372 mil 598 kilogramos. La producción minerometalúrgica de México -referida a las actividades de extracción, beneficio, fundición y afinación de minerales metálicos y no metálicos- aumentó un 2.7 por ciento en julio frente a mismo mes del 2011. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. oro, plata, recursos minerales, producción

Protestan contra congelación de salarios Por AFP Madrid España (28 septiembre 2012).- Centenares de enfermeras, policías y otros funcionarios se manifestaron este viernes en Madrid contra la congelación de sus salarios en 2013, anunciada el jueves por el gobierno para ahorrar 39 mil millones de euros el año que viene. "¡Manos arriba, esto es una atraco!" gritaban los manifestantes, un eslogan repetido en muchas manifestaciones de los últimos meses para denunciar los recortes decididos por el gobierno para sanear las cuentas del país, cada día más cerca de pedir un rescate global a sus socios europeos. El gobierno decidió, sin embargo, pagar dos primas a los funcionarios tras suprimir este año la prima de Navidad, el equivalente de un mes de salario. P.C. España, salarios, empleo

Acelera energía inflación de Eurozona Por Reuters Bruselas Bélgica (28 septiembre 2012).- La inflación de la zona euro se aceleró en septiembre principalmente por un alza de los precios de la energía, según una estimación preliminar dada a conocer este viernes antes del encuentro mensual que la semana próxima celebrará el Banco Central Europeo (BCE). La oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, estimó que los precios al consumidor en los 17 países que comparten el euro subieron 2.7 por ciento interanual frente al alza del 2.6 por ciento registrada en agosto. La agencia de estadísticas no publica en su estimación preliminar la tasa mensual de inflación, pero amplió el informe para suministrar por primera vez la variación interanual de los componentes de la canasta de precios: alimentos, alcohol, tabaco, energía, bienes industriales no energéticos y servicios. Los precios de la energía subieron 9.2 por ciento en términos anuales en septiembre tras haber aumentado 8.9 por ciento en agosto. P.C. eurozona, inflación, precios, sector energético

Acelera a 1.5% inflación en EU Por AFP Washington DC Estados Unidos (28 septiembre 2012).- La inflación se aceleró en Estados Unidos a 1.5 por ciento anualizado en agosto, según el índice de precios asociados a los gastos de consumo de los hogares (PCE) divulgado este viernes por el departamento de Comercio en Washington. El aumento de los precios, que era de 1.3 por ciento anualizado en julio, alcanzó de esta forma su nivel de junio pero permaneció por debajo del objetivo de la Reserva Federal, que estima una inflación de 2 por ciento anualizada a mediano plazo. Descartando la alimentación y la energía, la inflación subyacente permaneció estable en el mes de julio, a 1.6 por ciento, en comparación con el mismo periodo del año anterior. P.C. Estados Unidos, inflación

Sube exportación sector del plástico Por Sara Cantera Cd. de México México (28 septiembre 2012).- México aporta 2 por ciento de la producción mundial de plástico con 5.3 millones de toneladas anuales y pese a ser un volumen pequeño, los fabricantes están incrementando sus exportaciones y abriendo nuevos mercados. De acuerdo con la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (Anipac), el año pasado, el País exportó 1.2 millones de toneladas de este material, es decir, 33 por ciento de la producción local. Además es el quinto exportador de plástico reciclado. Luis Gerardo Álvarez, director general de Anipac, explicó que se exporta tanto producto terminado como residuos industriales. "En producto terminado, lo que más exportamos son empaque y embalaje, tubería, artículos de uso doméstico, película de diferentes formas, instrumentos para sanitario y adhesivos. P.C. industria del plástico, producción, exportaciones El Economista Bolsas de Europa cierran trimestre con mal panorama Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron el trimestre con un traspíe, pues los gestores de fondos recogieron ganancias en papeles que lideraron el firme repunte de los últimos tres meses y empezaron a preocuparse por los resultados corporativos y la macroeconomía. El índice FTSEurofirst 300 cerró con una caída de 1.1%, a 1,091.17 unidades, aunque con un bajo volumen de negocios que fue de 80% del promedio de los últimos 90 días. El índice se ha movido en un ajustado rango de 40 puntos desde comienzos de septiembre. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Peso se deprecia; lo arrastra crisis española Reuters El peso cedía terreno este viernes frente al dólar, pues los inversionistas dejaban atrás el entusiasmo por un plan de reformas económicas para España y se enfocaban en la frágil situación de sus bancos y en el debilitado entorno económico. La moneda local cotizaba en 12.8396 por dólar, con un descenso de 0.10% frente a los 12.8264 pesos del precio referencial de Reuters del jueves. Los resultados de una auditoría independiente a los bancos españoles se publicarán más tarde en la jornada, mientras se espera que la agencia Moody's finalice una revisión de la calificación soberana del país. P.C. tipo

de cambio, peso Alza en granos por sequía en EUSandra Cervantes / El Economista Los problemas de sequía en Estados Unidos podrían acarrear volatilidad en los precios de los granos, como el maíz, y ello puede provocar presiones inflacionarias en México para lo que resta del 2012 y principios del 2013, al registrar alzas por arriba de 20 por ciento. &ldquo;Estados Unidos es considerado el granero del mundo y vive la sequía más severa en 50 años, que afecta alrededor de 60% de sus cultivos de maíz y soya. Las consecuencias ya empiezan a sentirse en EU y se agravarán los próximos meses&rdquo;, advirtió el investigador Alejandro Díaz Bautista, del Colegio de la Frontera Norte (Colef). P.C. Estados Unidos, granos, sequía, precios Mezcla mexicana cierra en US101.28 Mezcla mexicana cierra en US101.28 El precio de la mezcla mexicana de petróleo finalizó la sesión con una ganancia de 2.60 dólares comparado con la víspera, al venderse en el mercado internacional en 101.28 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica señaló que el precio del hidrocarburo subió este jueves por arriba de los 110 dólares ante los temores de una interrupción en el suministro desde Medio Oriente, pero las preocupaciones por la crisis de deuda en la zona euro limitaron las leves ganancias. Así, el precio del crudo Brent avanzó 2.05 dólares, al ofertarse en 112.01 dólares por barril; mientras que el West Texas Intermediate (WTI) ganó 1.87 dólares, al cotizarse en 91.85 dólares el tonel.apr P.C. mezcla mexicana, petróleo, crudo, precios Francia anuncia histórico recorte al presupuesto AFPEI gobierno francés anunció este viernes un ajuste "sin precedentes" de 36,900 millones de euros en aumentos de impuestos y recortes en los presupuestos de 2013, con el objetivo de reducir el déficit público hasta el 3% del Producto Interior Bruto (PIB). "Es un presupuesto de combate para luchar contra una deuda que no cesa de aumentar", "por la justicia social", "por el crecimiento" y para "preparar el futuro", afirmó el primer ministro Jean-Marc Ayrault al salir del Consejo de Ministros. P.C. Francia, presupuesto, impuestos, déficit público, finanzas públicas Acuerdo Nacional por el Turismo lleva avance de 71% Alejandro de la Rosa / Enviado El Economista Morelia, Mich. El Acuerdo Nacional por el Turismo que planteó ubicar a México entre los cinco primeros lugares a nivel mundial en el 2018 ya tiene un avance general de 71% y de 83% en las acciones que le competen al gobierno federal, aunque &ldquo;valdría la pena&rdquo; que la siguiente administración revise sus alcances, consideró la secretaria de Turismo, Gloria Guevara. En la séptima sesión de evaluación del documento firmado hace 19 meses, la funcionaria sugirió que, al inicio del próximo año, se deberá determinar si el objetivo se logrará en los siguientes seis años o hasta el 2020, aunque los trabajos no se deben detener. P.C. turismo La Jornada Publica Segob reglamento de la Ley de Migración Notimex México, DF. La Secretaría de Gobernación (SG) publicó este viernes el decreto por el que se expide el Reglamento de la Ley de Migración y se modifican los reglamentos de las leyes General de Población, así como la de Asociaciones Religiosas y Culto Público. El reglamento de la Ley de Migración tiene como objeto regular la formulación y dirección de la política migratoria, los procesos de certificación y profesionalización de los servidores públicos del Instituto Nacional de Migración (INM), así como lo relacionado al movimiento internacional de las personas, los criterios y requisitos para la expedición de visas, la situación migratoria de los extranjeros en territorio nacional y la protección de migrantes que transitan por el país. P.C. Secretaría de Gobernación, migración Con la reforma nadie perderá el empleo, insiste STPSCarolina Gómez Mena México, DF. En el contexto de la discusión en la Cámara de Diputados de la iniciativa de reforma laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), a través de un comunicado que tituló &ldquo;Precisiones en torno a la iniciativa preferente de reforma a la Ley Federal del Trabajo&rdquo;, desmintió diversos postulados que han expresado los sindicatos independientes que se oponen a la aprobación de esta iniciativa. La dependencia afirma que es falso &ldquo;que la iniciativa afecte la estabilidad en el empleo y asegura que &ldquo;ninguna persona que tenga un trabajo lo perderá con motivo de esta iniciativa, por el contrario, se verá fortalecido con las nuevas propuestas. Las modalidades de contratación que se incorporan, a prueba o capacitación inicial, facilitarán y promoverán el acceso al empleo&rdquo;. P.C. Secretaría del Trabajo y Previsión Social, reforma laboral Sube dólar en bancos del DF; se vende hasta en 13.00 pesos Notimex México, DF. Bancos del Distrito Federal ubican el dólar a la venta hasta en 13.00 pesos, cuatro centavos más respecto al cierre de ayer, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.40 pesos. El euro alcanza un precio máximo a la venta de 16.96 pesos, 15 centavos más en comparación con el término de la sesión cambiaria previa, en tanto que el yen se ofrece en 0.168 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Se acelera inflación en Estados Unidos a 1.5% anualizado en agosto Reuters Washington. La inflación se aceleró en Estados Unidos a 1.5 por ciento anualizado en agosto, según el índice de precios asociados a los gastos de consumo de los hogares (PCE) divulgado este viernes por el departamento de Comercio en Washington. El aumento de los precios, que era de 1.3 por ciento anualizado en julio, alcanzó de esta forma su nivel de junio pero permaneció por debajo del objetivo de la Reserva Federal (Fed, banco central), que estima una inflación de 2.0 por ciento anualizada a mediano plazo. P.C. Estados Unidos, inflación Inflación de zona euro aumenta hasta el 2.7% en septiembre Notimex Bruselas. La inflación interanual en la zona del euro aumentó una décima hasta 2.7 por ciento en septiembre, impulsada por los precios de la energía, de acuerdo con los cálculos preliminares publicados hoy por la oficina estadística comunitaria, Eurostat. La inflación en el sector de la energía registró en septiembre el mayor aumento anual, de tres décimas, para situarse en el 9.2 por ciento. P.C. zona euro, inflación Banca española precisa en 59 mil 300 millones ayuda de recapitalización Afp Madrid. Los bancos españoles, fragilizados tras el estallido de la burbuja inmobiliaria en 2008, necesitan 59 mil 300 millones de euros para recapitalizarse, pero la ayuda de la eurozona podría ser inferior a esa cifra, informó este viernes el Banco de España. Según una auditoría realizada por el gabinete estadounidense Oliver Wyman, de los 14 bancos estudiados (90 por ciento del sector), el que necesita más capital es Bankia, que ya fue intervenido por el Estado. La ayuda por parte de la Eurozona "podría ser significativamente inferior" a este total de 59.300 millones dado que una parte de fondos podría venir de otros orígenes, precisó el banco central español. P.C. España, sistema financiero, Banco de España El País El alza del IPC sitúa en 5.000 millones el coste de compensar las pensiones Alejandro Bolaños Madrid 28 SEP 2012 - 10:11 CET 729 La subida del IVA, en vigor desde principios de mes, empieza a dejarse notar en la evolución de los precios del consumo. Y de qué manera. Según acaba de desvelar el Instituto Nacional de Estadística, la inflación anual llegó en septiembre al 3,5%, ocho décimas más que en agosto. Es el mayor nivel desde hace 16 meses. "Este resultado

es consecuencia de la subida generalizada de los precios en la mayoría de las parcelas", dice el INE en la escueta nota con la que acompaña la publicación del primer avance sobre cómo se comportaron los precios en septiembre. Una peculiar forma de referirse a que el salto de la inflación se debe al aumento de impuestos aprobado por el Gobierno para rebajar el déficit público. P.C. pensiones, seguridad social, finanzas públicas La salida de capitales de España se frena en julio tras marcar nuevos máximosÁlvaro Romero Madrid 28 SEP 2012 - 10:33 CET2 La salida de capitales de España sigue marcando cotas sin precedentes en los archivos del Banco de España, lo que confirma el fuerte incremento de la desconfianza en el país. Según las últimas cifras publicadas por el regulador y correspondientes a julio, los inversores retiraron en este mes 15.030 millones de euros en términos netos y excluido el Banco de España. Tras este mes, los fondos que han salido de España desde enero ascienden a 235.375 millones, mucho más del doble de todo 2011, año que ya marcó un récord con 97.765 millones. P.C. fuga de capitales, crisis, deuda Los ingresos de los hogares españoles caen por encima de la media europeaEl País / Agencias Madrid 28 SEP 2012 - 14:36 CET España se encuentra entre los países de la Unión Europea donde más han caído los ingresos de los hogares (más de un 5% entre 2009 y 2011) como consecuencia de la crisis económica. Solo registran bajadas más importantes que la española Grecia (15,7%), Irlanda (9%) y Lituania (7%), según el informe trimestral sobre la situación social en la UE publicado este viernes por la Comisión. Esta evolución contrasta marcadamente con la situación observada en los países nórdicos (Suecia, Finlandia, Dinamarca) y en Polonia, Eslovaquia y Alemania, donde "el sistema de protección social y un mercado de trabajo más robusto han permitido que los ingresos sigan aumentando pese a la crisis", según señala el estudio. P.C. ingresos, familias, crisis